
（様式第４号） 上田城南地域協議会 会議概要 

１ 審 議 会 名 上田城南地域協議会  

２ 日   時 令和 3 年 4 月 15 日 午前 10 時 00 分から正午まで  

３ 会   場 城南公民館 1 階 大ホール  

４ 出 席 者 相田委員、市川委員、江藤委員、小林委員、竹内委員、田玉委員、龍野委員、田中

委員、西入委員、松田委員、宮坂委員、安江委員、柳澤委員、横山委員、若林委員、

渡辺委員 

 

５ 市側出席者 【事務局】滝沢城南地域振興政策幹、片山地域内分権推進担当係長、滝沢地域内分

権推進担当主査、芳池地域内分権推進担当主事 

 

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開  

７ 傍 聴 者  ０人  記者 ０人  

８ 会議概要作成年月日 令和 3 年 4 月 15 日  

協  議  事  項  等 

次第 

1 開会 

2 委員・事務局自己紹介 

3 会長あいさつ 

4 協議事項 

(1) 各部会「防災」「高齢者福祉」「産業振興」からの進捗状況報告 

「防災」 

(部会長代理)令和元年東日本台風による千曲川の増水、堤防欠損の発生に直面し、避難指示や避難所の状況

等を住民へ伝える情報伝達の難しさを痛感した。短時間で多くの人に正確な情報を伝えるため、パソコンの

メーリングリストの使用や、スマートフォンのショートメッセージを使用した一斉送信を導入して利活用で

きないか研究を進めている。 

 

「高齢者福祉」 

(部会長)[高齢者の生活支援 介護予防に関する地域としての取組み]ということでスタートした。団塊の世

代が高齢者となっていく時代の中で、介護保険料が上がり、介護保険サービスそのものの利用が困難になる

であろう状況の中、地域の住民として何ができるのか。各地域で月 1～2回程度の健康リハビリテーション・

ふれあい事業等を実施していくことが地域としてできることかと思う。もう少し実効性があるものができな

いかということを含めて問題点を洗い出し、対策案を協議している。 

もう一つは B 型デイサービス(通所型デイサービス)を運営する場合、どのように立ち上げていければよい

か、狙いも含めて協議している。 

 

「産業振興」 

(部会長)地域住民の暮らしを豊かにしていくための課題として、①コロナ禍で冷え込む城南地域の経済活性

化②住民の利便性向上③地域内の行政と住民、企業のつながり強化の 3項目をテーマに掲げて協議を進めて

いる。 

部会メンバーは様々な立場からの視点で協議している。 

これまでの意見を集約すると大きく 3つ。①城南地域で商売している企業の実態について②住民が地元の企

業を利用する機会について③住民と地元企業のマッチングについてである。 



今後はより具体的にどのような形で進めていくか、協議していく予定。 

 

(会長)8月に中間報告、12月に最後まとめという形でお願いしたい。 

 

(2)城南地域の課題について「各部会協議」 

「防災」 

・新任委員へ地域協議会委員の任務および部会の取り組み状況の説明。 

・部会の資料をもとに、御所自治会の取組事例の説明。 

以下、委員からの主な意見 

・産業振興部会と情報発信について共同でできないか研究すべき。 

・災害情報等の発信については、各自治会に IT担当を置いてやる方法もある。 

・西部地域には住民自治組織内に IT部会が設置されている。 

・「西部地域まちづくりの会」の情報を参考にしながら、次回検討する。 

 

「高齢者福祉」 

・意見書（提言）について、部会長（案）を基に協議 

以下、委員からの主な意見 

・Ｂ型（デイ）サービスについて、もっと知識を深める必要がある。 

・仕組み作りを考える必要がある。 

・男女ともに参加できる場づくりが必要である。 

次回、包括支援センター職員を招いて説明をいただく予定 

 

「産業振興」 

以下、委員からの主な意見 

・読み取ると店舗紹介動画にリンクするＱＲコード付きマップの作成はどうか。 

・店舗数が多すぎるので範囲等を決めて絞った方がよいのでは。 

・まずは、店舗数を調べる必要がある。 

・次回、調査結果を元に範囲等について検討する。 

・マップを作成する場合、ある程度の店舗の方にアンケートを取ってみてもよいのでは。 

・ＳＮＳ（ライン）を通して住民に情報発信するのはどうか。 

・ＳＮＳを活用する場合、作成後の管理を誰がどのようにするのか。 

・まずは店舗のことを知ってもらうことが重要である。 

 

(3)その他 

 特になし 

 

5 その他 

(事務局)第二次上田市総合計画・後期まちづくり計画を配布。150ページから「地域の特性と発展の方向

性の概要」については第 7期において協議のうえ答申いただいた内容である。 

 



 

 次回の開催予定 

 日時 5月 20日（木） 午前 10時から 

 場所 城南公民館 大ホール 

 

6 閉会 

 


